

Présents

Enseignants élémentaire : Mmes Taillandier, Pereira, Brunie, Fromont, Therond,, Godey et Bardin

Excusées : Mmes Paris et Almairac

Représentants des parents d'élèves élémentaire : Mmes Sekkai, Otsmane, Bouâris, Nanai

Excusée : Mme Tanfart

DDEN élémentaire : M. Begon

Représentants de la municipalité :

Adjoint au Maire en charge de la politique de la ville et du parcours résidentiel : M. Rebello (élémentaire)

Conseillers municipaux : M. Zimniak

Référente périscolaire : Mme Neyrat.

Ordre du jour : 1- Rentrée 2025 2- Actions éducatives

3- Municipalité : Travaux et budget prévus 4- Questions des parents

1. Rentrée 2025

A) Mouvement du personnel :

- Départ de Mme Paris qui a obtenu un poste à Gerzat. Mme Aubert est nommée à titre définitif sur l'école.

Résultats du 2ème mouvement, le 11 juillet, pour savoir qui sera nommé sur le poste vacant.

Affectation de l'enseignant sur le complément de décharge de direction qui passe à 50 % à la rentrée.

- Remerciements aux AESH Mmes Descamps et Imbert, toujours très impliquées dans le suivi des élèves qu'elles accompagnent. Sur les 7 enfants bénéficiant d'une AESH cette année, 3 partent de l'école. 6 nouveaux dossiers ont été constitués pendant cette année scolaire. Nous attendons la réponse de la MDPH pour 4 d'entre eux et nous accueillons une élève avec une notification de 15 h à la rentrée.

- Remerciements à l'équipe du périscolaire, les agents en charge de l'accueil, de l'étude, de la restauration scolaire qui ont pris en charge un nombre importants d'enfants, aux agents d'entretien qui assurent efficacement le nettoyage des locaux. Remerciements aux intervenants en charge de l'accompagnement scolaire municipal.

B) Effectifs

- Inscriptions des CP le lundi 11 et le mardi 12 mai. Le livret d'accueil a été remis, il sera mis à jour en juillet lorsque nous aurons toutes les données concernant l'équipe pédagogique et sera visible sur le site de l'école ainsi que la liste du matériel demandé pour la rentrée.

- L'effectif a évolué pendant cette année scolaire, de 178 élèves début septembre, nous sommes passés à 184 fin septembre, avec des fluctuations jusqu'en mars 2025 puisque nous avons admis 16 élèves, dans tous les niveaux de classe et radiés 12 élèves. A la rentrée 2025 : 43 CP sont inscrits et 25 CM2 partent au collège. Nous comptons sur un effectif de 193 à 195 élèves environ en fonction de nouveaux départs ou de nouvelles admissions. Avec la création de la 9ème classe, la moyenne par classe serait de 21,5.

- Suite à la carte scolaire EILE, les cours de portugais (8 inscriptions) et de langue arabe (36 inscriptions) se dérouleront les samedis matin à l'école.

- A noter, le taux d'absentéisme sur l'ensemble des classes : de septembre 2024 à mai 2025, nous avons une moyenne de 5,2 % à noter 6 % en décembre et 10,5 % en janvier (les CP jusqu'à 15 %).

- Lors des inscriptions du mois de mai, nous avons informé les parents qu'à la rentrée, l'équipe s'était prononcée pour l'interdiction des « goûters » pour deux raisons majeures : les allergies alimentaires et les conséquences que peuvent avoir les « échanges » de goûters entre élèves et l'apport de goûters de plus en plus caloriques à l'école.

Depuis 2 ans, sont organisés, dans les classes de CP et CE1, des ateliers sur l'alimentation et en particuliers sur le petit déjeuner. Mais nous constatons toujours des dérives avec l'apport de chips, barres chocolatées et biscuits. Il y a 5 ans nous avons abandonné les gâteaux d'anniversaire et les sucreries à l'école, déjà pour éviter les risques d'allergie et pour préserver l'équité entre les enfants. En ce qui concerne le goûter de 10h / 15h, il nous paraît justifié qu'il soit de même abandonné à la rentrée 2025. De ce fait, il faudra encourager le petit déjeuner à la maison. Les parents des CP et des nouveaux élèves ont été informés lors de l'inscription. Une information aux élèves du CE1 au CM1 sera donnée avec les listes de fournitures.

M. Rebello : Une enquête sur le petit déjeuner serait peut-être utile pour savoir si les enfants déjeunent le matin ?

École : Nous avons fait une enquête en mars 2024 sur l'école. Il sera intéressant de refaire cette « enquête petit-déjeuner » en 2027 pour voir l'évolution.

C) Organisation élémentaire le Lundi 1er septembre

Les CP rentreront directement en classe accompagnés par leurs parents, l'accueil est prévu de 8h30 à 9h dans la classe de Mme Taillandier et Mme Pereira (côté jardin). Pour les autres classes, les élèves rejoindront leur enseignante dans la cour de l'école. Avec les travaux prévus pendant la période estivale, nous devons réorganiser, l'accueil des élèves des autres niveaux et prévoir un nouveau positionnement des enfants et des enseignantes lors de l'accueil.

A la rentrée de septembre, les évaluations nationales sont toujours prévues pour tous les niveaux de classe (du CP au CM2).

D] Fournitures scolaires

Le contenu ne change pas, par rapport à l'année dernière, c'est le matériel de la trousse qui est demandé, avec un agenda, une ardoise (qui suit l'élève du CP au CM2). Le problème de perte de matériel et de détérioration est toujours d'actualité. Lors de l'accueil des parents, les enseignantes Mmes Taillandier et Pereira avaient prévu de présenter le matériel demandé pour la rentrée : ainsi les 3 trousse ont été installées et étaient bien visibles pour les parents. Certains ont pu prendre la photo des fournitures de base demandées, ce qui nous espérons facilitera la constitution des trousse. (listes visibles début juillet sur le site de l'école : <https://sitescoles63.ac-clermont.fr/0631610h/>)

E] Point coopératives scolaires

Présentation des Comptes OCCE par Mme Brunie -juin 2025

Solde bancaire au précédent conseil d'école : 2 839,64 €

Charges : - 475,40 € - frais de relevé de compte courant :-7,70 € - cotisation OCCE : - 467,70 €

Produits : 67,50 € - Vente gâteaux 14 avril : 67,50 €

Solde bancaire 13/06/2023 : 2 461,74 € et Recettes à venir : participation parents aux sorties scolaires – kermesse

A prévoir à la rentrée 2025 : cotisation OCCE et abonnement Hibouhèque

2. Actions éducatives

Plusieurs projets liés au projet d'école se terminent avec l'année scolaire :

- Le Projet culturel, le conte musical et théâtral, dont la représentation finale aura lieu le 17 juin à la Coloc'
- Le Projet « Graines de Petits lecteurs » : pour les classes de CE2, CE2-CM1, CM1-CM2 et CM2
- Le parcours d'éducation physique et sportif en partenariat avec le service des sports municipal et l'IEN

Des ateliers, sorties et rencontres sportives se sont déroulés depuis le mois de février :

- 28 mars : rencontre d'athlétisme à Pellez : pour les CP, CP-CE1 et CE1

- du 14 au 28 mars dans le cadre du projet GPL, les CE2, CE2-CM1, CM1-CM2 et CM2 se sont rendus à la résidence Le Cornonet pour présenter un album aux résidents qui ont été accueillis à l'école en retour le 28 mars

Le vote pour désigner l'album préféré a eu lieu du 02 au 06 juin 2025. Les élections ont été organisées dans chaque classe. Le vernissage de l'exposition a eu lieu jeudi 12 juin à la résidence. L'album qui a obtenu le plus de voix est *Le club des Robinson*. Le 19 et 20 juin, les élèves iront visiter l'exposition GPL et voir tous les travaux réalisés par les classes participantes.

- 25/03 : formation à la sécurité routière dispensée par la police municipale à tous les CM2 avec la partie théorique le matin et la pratique, l'après-midi. Tous les CM2 ont validé l'attestation APER (attestation de première éducation à la route).

Petite information qui devrait retenir notre attention : les CM2 valident généralement tous l'APER ce qui n'est pas le cas de l'ASNS (attestation du savoir nager en sécurité) : en 2024 : 69 % non pas validé et cette année 58 %.

M. Rebello : Pourquoi autant d'élèves ne valident pas le savoir nager ? Je pense que dans les autres écoles ce n'est pas le cas.

École : Même si nous exigeons un certificat médical pour la dispense, on observe un absentéisme irrégulier le jour des séances pour le motif « enfant malade ». Certains parents transmettent leur phobie de l'eau et n'encouragent pas leur enfant. Nous rappelons régulièrement que cette activité est obligatoire et fait partie du programme de l'E.N et expliquons que savoir nager peut sauver la vie d'un enfant ou lui apprendre à en sauver. Un stage de 8 séances du 30/06 au 4/07 a été proposé pour deux classes par la DSDEN mais nous n'avons pas pu obtenir de moyen de transport.

M. Rebello : Vous pouvez penser à utiliser la T2C l'année prochaine.

École : La T2C nécessite une organisation différente pour assurer la sécurité du groupe, sans parler du coût du transport.

- 8/04 : Parcours du souffle pour les CP et CE1

- 14/04 : la sortie des CE2, des CE2 du CE1-CE2 et de la classe de CE2-CM1 à l'Escapad a été annulée en raison du mauvais temps annoncé

- 15/04 : CP, CP-CE1 et CE1 dans le cadre du Parcours culturel du jeune spectateur couronnais en partenariat avec la Coloc' ont accueilli et travaillé avec des artistes sur le potentiel sonore des objets du quotidien. Et le jeudi 17/04 ils ont pu voir les artistes sur scène lors de la représentation « Machines à liberté » programmé à la salle polyvalente.

- 13/05 et le 16/05 : CP et CP-CE1 se sont rendus à la Médiathèque pour une visite guidée et animée

- 15/05 : Balle au Capitaine pour les CE2 et CE1/CE2

- 15/05 : Les classes de CE2/CM1 et CM1/CM2 ont assisté à la représentation de cirque donnée par les lycéens à la Coloc'

- 5/06 : ont eu lieu les ateliers « À quoi servent les aliments ? ». Booste ton petit déjeuner pour les classes de CP – CP/CE1 – CE1 – CE1/CE2

- 5/06 : HAND et FLAG (journée) pour les CE2-CM1, CM1-CM2 et CM2

- 12/06 : Répétition générale du spectacle avec les musiciens et Visite collège Marc Bloch l'après-midi pour les CM2

- 13/06 : Stadium Pellez athlétisme pour les CM1-CM2 et CM2

- 16/06 : Répétition de la chorale d'école avec les musiciens

- 17/06 : Répétition à la Coloc' et Spectacle en soirée à La coloc'

- 18/06 : devoir de mémoire avec la commémoration (5 élèves)

- 19/06 : Toutes les classes assisteront au Concert-jeu quiz donné par le Conservatoire de musique

- 19/06 : Athlétisme l'après-midi pour les classes de CE1/CE2 + CE2 + CE1 + CP/CE1 Les élèves de la classe de CE2-CM1 passeront les épreuves d'athlétisme le vendredi 20/06 à l'école.

Sorties scolaires fin d'année (journée)

26/06 : CM1/CM2 et CM2 et le 01/07 : CE1 et CE2 pour une randonnée autour du plateau de Gergovie, la visite du musée guidée avec un atelier : Gergovie, une bataille au cœur du paysage

27/06 : CE1/CE2 et CE2/CM1 se rendront au Musée de la Céramique à Lezoux

30/06 : CP et CP/CE1 feront une randonnée dans la vallée de Chaudefour

Remerciements aux parents qui se sont portés volontaires pour accompagner les classes lors des différentes sorties et activités. Certaines sorties sont difficiles à organiser par manque de parents accompagnateurs. Certaines sorties peuvent être annulées par manque de parents volontaires.

3. Municipalité

A] Un point sur la sécurité

Petit rappel pour les alarmes sur l'école :

- * Alarme incendie : l'alarme se déclenche à partir des boîtiers dans les couloirs et ordonne l'évacuation des locaux
- * Risque majeur : sifflet de la directrice
- * Attentat-intrusion : 10 coups brefs (avec la sonnerie de récréation), le boîtier se situe dans la salle des maîtres

École : Y a-t-il des avancées sur le projet d'harmonisation du dispositif ?

M. Zimniak : Un dispositif spécifique va être installé à l'école élémentaire F. Thonat et un test sera fait à la rentrée prochaine. Si ce test est concluant, le dispositif sera installé dans les autres écoles.

B] Budget

Le montant alloué à l'école : 9 200 € pour 184 élèves (50 € / enfant sur lesquels nous enlevons 18 € pour le budget du matériel collectif : papier, photocopieur, abonnements, achats de matériel pédagogique collectif, jeux de cour, etc...).

850 € pour le budget direction et 1000 € pour l'acquisition du petit matériel. Hors budget, la mairie poursuivra son financement des transports scolaires, la présence de l'ETAPS pour l'apprentissage des pratiques sportives et du dumiste pour la pratique musicale, aux côtés des enseignantes.

Remerciements de l'équipe enseignante à la municipalité. La mise à disposition des transports et la gratuité sont un vrai atout pour l'école.

C] Investissement et travaux 2025

- financement du changement du visiophone à l'entrée

École : Nous n'avons pas demandé un changement du visiophone avenue Desaix, il est tombé en panne.

- installation de brise-soleil façade sud
- le mobilier de la 9ème classe
- réfection de deux salles de classe : 1 pendant le mois d'août, la deuxième pendant les vacances de la Toussaint.
- travaux dans le cadre du projet de végétalisation de la cour d'école.
- réfection du réseau d'évacuation des eaux usées

4. Questions :

Parents : Un problème devant l'entrée de la cour de l'élémentaire, il n'y a plus de poubelle depuis qu'elle a été brûlée. Est-il possible de faire installer une poubelle en métal devant l'école ?

École : Il a été constaté également un problème de dépôts d'ordures devant l'école (avenue Desaix), des sacs poubelle déposés et éventrés sur le trottoir devant l'entrée.

M. Rebello : La demande de l'installation d'une poubelle sera faite. Le dépôt sauvage d'ordures ménagères reste un problème.

M. Begon DDEN : Je constate une augmentation des effectifs sur l'école, pourtant ce n'est pas la tendance nationale.

M. Rebello : L'école est située dans un périmètre scolaire où les logements sociaux sont nombreux, avec une augmentation des familles monoparentales et une carte scolaire qui ne permet pas la mixité. Il faudrait plus de moyens pour l'école.

M. Begon DDEN : L'école est spécifique et si la mairie veut conserver l'équité entre les écoles, il serait souhaitable que le projet de fusion puisse aboutir afin que le suivi de l'entrée en maternelle au CM2 puisse se faire dans l'intérêt des enfants. L'école élémentaire accueille depuis 3 ans une classe de GS maternelle dans ses locaux mais la liaison ne se fait pas pour autant. Aujourd'hui, le conseil d'école ne se fait pas avec la maternelle ce qui ne laisse pas présager de bonnes choses.

École : Depuis 8 ans, le conseil d'école réunissait les membres de la maternelle et de l'élémentaire. Cette année, l'école maternelle en a décidé autrement. Ce conseil permettait de rassembler les équipes éducatives, les enseignants et les nouvellement nommés sur les écoles, les représentants de parents d'élèves, les DDEN et représentants de la municipalité pour parler du groupe scolaire, de ses spécificités, de l'organisation de la rentrée scolaire, de s'informer des projets de chaque école et de créer un lien.

M. Rebello : En mairie, la fusion a été évoquée, mais par divergence d'opinions, le maire a mis de côté le sujet pour en débattre l'année prochaine.

M. Begon DDEN : Il est important de signaler les difficultés rencontrées par la médecine scolaire. Un médecin scolaire gère en moyenne 13 000 dossiers, une infirmière 1 300 élèves. La médecine scolaire fonctionne mal faute de médecins pour la pratiquer, peu attractive pour les jeunes médecins au regard du salaire, elle est pourtant essentielle dans le dispositif pour la santé des enfants.

École : Depuis deux ans, il n'y a plus de visite de dépistage que nous organisions avec l'infirmière scolaire.

- L'école informe qu'en 2026, une classe découverte à Montrem (24) pour 5 classes (environ 110 enfants : du CE2 au CM2) est en projet. Nous attendons les devis.

L'ordre du jour étant épuisé, le Conseil d'école est clos à 19h30. Le compte-rendu du conseil d'école sera accessible sur le site de l'école élémentaire <https://sitescoles63.ac-clermont.fr/0631610h/>. Une version papier sera affichée sur le panneau d'affichage de l'école. Des versions papier seront aussi disponibles sur demande.

Signature de la présidente du Conseil d'école Mme Bardin

Pour les parents Mme Sekkaï

Signature de la secrétaire Mme Therond